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令和６年 第１回定例教育委員会

日 時 令和６年１月 10 日（水）10 時 30 分～11 時 32 分

場 所 曽於市役所 第 1委員会室

出席者 委員５名・事務局７名 計 12 名

出席委員 中 村 涼 一 教育長

川 畑 和 徳 委 員

米 澤 敬 昭 委 員

長 野 かおり 委 員

地主園 栄美子 委 員

事務局 鶴 田 洋 一 教育総務課長

関 戸 達 哉 学校教育課長

竹 下 伸 一 生涯学習課長

田之上 宏 一 教育総務課長補佐兼総務係長

富 田 洋 一 生涯学習課生涯学習係専門員

衛 藤 萌 々 生涯学習課生涯学習係主事補

会 順 審 議 の 結 果 等

１ 開 会 ◎ 教育長

ただいまから令和６年第１回定例教育委員会を開会します。

本日は，全委員出席となっております。

これから本日の会議を開きます。

２ 前回の会議録承認 ◎ 教育長

令和５年教育委員会第 12 回の会議録の承認について，議事

録にご異議はございませんか？

（異議なし）

◎ 委員全員

承認
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会 順 審 議 の 内 容 結 果 等

３ 委員及び教育長からの

報告

◎ 教育長

それでは，各委員からの報告に入ります。

◎ 川畑委員

１月３日 はたちの集い

◎ 米澤委員

１月３日 はたちの集い

◎ 長野委員

１月３日 はたちの集い

◎ 地主園委員

１月３日 はたちの集い

１月７日 曽於市消防出初式

◎ 教育長

（動静報告により説明）

４ 議事

⑴ 議案第１号

第３次子ども読書活動推

進計画について

◎ 教育長

議案第 1号第３次子ども読書活動推進計画について，を

議題といたします。事務局の説明をお願いします。

◎ 生涯学習課長・生涯学習係主事補

（資料により説明）

◎ 教育長

議案第１号について，質疑はございませんか？

◎ 長野委員

第２次計画を基に作成されていると思うが，達成率や反

省点といったものや，具体的な施策が見えない，図書館や

学校に対して進めたい事が具体的でなくぼんやりしてい

る，もう少し内容を検討した方が良いのではないか？

◎ 生涯学習課長

国や県からも第５次計画が出されるが，その内容を精査

しながら，市の計画に生かしていこうという事で，全てで

はないが国と県の計画に合わせられる所は合わせて市で
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会 順 審 議 の 内 容 結 果 等

出来る形で計画を立てたところです。

各学校やここに上がっている組織には全て意見を求め，

情報を得てこの中に反映をさせた形になっています。

パブリックコメントを 30 日間実施し，出た意見等を反

映させ，３月の定例教育委員会に出したいと考えていま

す。

◎ 長野委員

「推進します。」「努めます。」「必要です。」等、表現の仕

方によるものなのか，このようにしたいという意思が感じ

られない。

◎ 生涯学習課長

計画と言うことで、「～したい。」という表現を使えるの

かなぁ。と考えながら言われるような表現になっている事

は感じているが，この計画に基づいて出来ることは行って

いきたい。

◎ 米澤委員

第２次計画と大きく違うところはどこですか？

◎ 生涯学習係主事補

大きく違うところは，電子図書館の検討です。

◎ 米澤委員

計画を作る中で何か一つは大きな目玉としての具体策

を，意識してやった方がいいのではないかと思う。

子どもだけでなく大人も読書離れが進んでいる中で，学

校や幼稚園との連携が重要だと思う，読書の機会は学校と

かでしかなくなってきているのではないか。学校の図書司

書や読書指導担当教諭との研修等も含めた取り組みを進

めていかないと読書活動は進んでいかないのではないか

と感じている。

◎ 長野委員

司書教諭のいる学校は何校ですか？
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会 順 審 議 の 内 容 結 果 等

◎ 学校教育課長

司書教諭のいる学校は 14 校です。

◎ 長野委員

ネットで予約した本が学校へ届くといったシステムは

ないですか？

◎ 生涯学習係専門員

現在，そういったサービスは行っていません。

◎ 長野委員

あったらいいなと思います。

◎ 地主園委員

初めての絵本事業を０歳に引き下げるとの事だったが

３歳も引き続き行いますか？

◎ 生涯学習係専門員

はい。

◎ 地主園委員

絵本の配布率を上げるために，図書館での受け取りに限

定せず，３歳児検診等を利用したらよいのではないかと思

う。

◎ 生涯学習係専門員

保健課等とも連携できるように検討を進めていきます。

◎ 川畑委員

小学校３年・４年生くらいに読書のきっかけを作って頂

きたい。いいアイデアがあったら検討していただきたいと

思います。

◎ 米澤委員

ブックリサイクルについてどのような広報をしていま

すか？
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会 順 審 議 の 内 容 結 果 等

◎ 生涯学習係専門員

広報については特別行っていないが，ホームページを中

心に行っていきます。

◎ 米澤委員

どのくらいの量がリサイクルされていますか？

◎ 生涯学習課長

集計はしていないが，かなりの量がされています。

◎ 地主園委員

市民祭で閉校した財部北小学校の図書の本を配布した

取組みは非常に良かった。市の図書館の入口に置いてある

本も持って帰る人と持って帰らない人もいて，アピールは

必要だと思います。

◎ 教育総務課長

市民祭での取り組みは好評で，リサイクル本に対するニ

ーズがあると感じた。小規模な取り組みも必要だと思うが

教育委員会として一体的な取り組みも考えてみたいと思

います。

（賛成反対の討論なし）

◎ 教育長

これから議案第１号についてお諮りいたします。

採決の方法については，曽於市教育委員会会議規則第 24

条に従い，挙手によって決します。

本案を一部修正の上賛成の方は挙手をお願いします。

◎ 教育委員

（賛成多数）

◎ 教育長

賛成者多数により議案第１号は原案を一部修正の上可

決することに決しました。
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会 順 審 議 の 内 容 結 果 等

⑵ 議案第２号

曽於市社会教育委員条例

の一部改正について

◎教育長

議案第２号曽於市社会教育委員条例の一部改正につい

て，を議題といたします。事務局の説明をお願いします。

◎ 生涯学習課長

（資料により説明）

◎ 教育長

議案第２号について，質疑はございませんか？

◎ 米澤委員

１３人としている根拠は何ですか？

◎ 生涯学習課長

合併前は各公民館長も入っており社会教育委員と公民

館連絡協議会と兼ねており人数も多かったが、曽於市に

なってから，様々な組織の代表として 13 人になっており

ます。

◎ 米澤委員

同じ人が複数の会の委員を兼ねている場合もあるが，

例えば社会教育委員会の中に分科会を作って，もっと定

員数を増やしたら，会の集約もできてすっきりすると思

うが，そこまでは考えていませんか？

◎ 生涯学習課長

社会教育委員については社会教育法の中で定められて

おりますが，分科会を作るという事は考えてはいませんで

した。

◎ 長野委員

社会教育委員については，教育委員会が委嘱するという

事で，公募することはできますか？

◎ 生涯学習課長

条例を改正してその中で公募について謳えばできます。

（賛成反対の討論なし）
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会 順 審 議 の 内 容 結 果 等

◎ 教育長

これから議案第２号についてお諮りいたします。

本案を原案の通り決する事に賛成の方は挙手をお願い

します。

◎ 委員全員

（挙手）

◎ 教育長

全員賛成により議案第２ 号は原案の通り可決するこ

とに決しました。

⑶ 報告第１号 教育委員

会による後援について

◎ 教育長

報告第１号教育委員会による後援等について，事務局の

説明をお願いします。

◎ 生涯学習課長

（資料により説明）

５ その他

ア 各課からの報告

◎ 教育長

その他，各課からの報告をお願いします。

◎ 教育総務課長

・12 月議会について

・12 月議会一般質問について

・学校跡地について

・末吉小学校改築について

◎ 学校教育課長

・３学期始業式について

・文部科学省優秀教員の表彰について

・役職定年度の管理監督職の特例任用について

◎ 生涯学習課長

・イングリッシュキャンプについて

・はたちの集いについて
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会 順 審 議 の 内 容 結 果 等

イ 12 月 ・１月の行事

予定

◎ 教育長

１月・２月の行事予定についてお願いします。

◎ 教育総務課長

（行事予定表にて説明）

６ 委員から提出された動

議の討論等

◎ 教育長

委員から出された動議・討論はございません。

７ 閉会 ◎ 教育長

以上で，令和６年第１回定例教委員会を閉会いたしま

す。

11 時 32 分閉会

会議録の承認署名

教育長 ：

委 員 :


